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Zusammenfassung

        
Eine 62jährige Patientin wurde wegen heftigster kolikartiger Mittelbauchschmerzen und Erbrechen stationär aufgenommen. Sechs Jahre zuvor waren als Ursache gleichartiger Beschwerden zwei Duodenaldivertikel festgestellt worden. Die erneute endoskopische und röntgenologische Untersuchung zeigte nun insgesamt vier ausgedehnte Duodenaldivertikel, deren größtes eine Ausdehnung von 8 × 7 cm hatte. Divertikelkomplikationen lagen nicht vor. Unter konservativer Behandlung mit zunächst Nulldiät, dann schlackenreicher Kost und häufigen kleinen Mahlzeiten wurde die Patientin beschwerdefrei und blieb dies auch im Verlauf einer Nachbeobachtungszeit von bisher sechs Monaten.


      
        
Abstract

        
A 62-year-old woman was admitted to hospital because of extremely severe colicky pain in the mesogastric region and vomiting. Six years earlier two duodenal diverticles had been found to be responsible for similar symptoms. Endoscopy and X-ray examination now revealed four extensive duodenal diverticles, the largest of which had an extension of 8 × 7 cm. There were no diverticular complications. The patient became free from complaints by conservative treatment, at first with »zero« diet, then with a regimen rich in dietary fibres and frequent small meals. She remained symptom-free during a follow-up period of six months so far.
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